

# BACCALAURÉAT TECHNOLOGIQUE

## SÉRIE STG

SESSION 2008

## LANGUE VIVANTE 2

## ESPAGNOL

*Durée de l'épreuve : 2 heures*  
*Coefficient : 2 sauf spécialité CGRH*  
*Coefficient : 3 option CGRH*

*L'usage des calculatrices ainsi que du dictionnaire  
n'est pas autorisé*

*Dès que ce sujet vous est remis , assurez-vous qu'il est complet*  
*Ce sujet comporte 3 pages numérotées 1/3 à 3/3.*

BAREME DE NOTATION STG	
Compréhension	10 points
Expression	10 points

## Enfermos del móvil

Iván es un chico normal de 19 años, hijo de unos padres normales de clase media y que, como millones de jóvenes españoles, tiene teléfono móvil. Por las mañanas va a la facultad de la Universidad de Cádiz. Por las tardes, asiste a un centro de rehabilitación de Proyecto Hombre para desengancharse de su adicción al móvil. Tras pasar el verano de 2003 aprendiendo inglés en el Reino Unido, vino el primer disgusto. En 25 días, se había gastado más de 600 euros en llamadas y mensajes. Iván, que tenía un teléfono de prepago, se ganó una buena bronca y perdió el móvil. Sin embargo, a los pocos días, pidió una segunda oportunidad a sus padres. Iván volvió a convencer a sus padres de que esta vez sí se controlaría. Y le creyeron. Sin embargo, a los cinco días, consultaron la factura en Internet y vieron que llevaba 100 llamadas hechas. Le quitaron el teléfono, ya definitivamente. "Nos alarmamos, pero no sólo por el dinero. Le veíamos a las 2, a las 3 y a las 4 de la mañana con el móvil en la oreja. No dormía", dice María, su madre. Pero Iván se compró un teléfono a escondidas<sup>1</sup>. Y a escondidas crecieron los problemas. Le cambió el carácter, hacía pequeños hurtos<sup>2</sup> en casa, le debía dinero a todo el mundo... Todo por recargar la tarjeta. "Perdió la alegría. Decidimos hacer algo y le hablamos de Proyecto Hombre", añade la madre. "Mi primera reacción fue decir no", reconoce Iván. Les dijo que eso era para los drogadictos y que él no estaba enganchado. Sin embargo, su crédito se había agotado. Sus padres le dieron dos opciones: o iba a Proyecto o se iba de casa. Ya lleva casi tres meses yendo a terapia. "Antes, no hablaba con mis padres. Si tenía un problema, me encerraba en mi cuarto y llamaba", confiesa el chaval. Hoy, Iván sí reconoce tener un problema.

Mientras esté fuera del centro de Proyecto Hombre, el chico nunca puede estar solo. Siempre ha de ir acompañado por uno de sus padres o por su mejor amigo. No puede tocar un teléfono, ni siquiera el fijo. Si todo va bien, en ocho meses podrá volver a responder una llamada por sí mismo. María, que ha dejado el trabajo para ayudar a su hijo, se ha implicado tanto que se ha propuesto hacer ver a los padres que el móvil es peligroso. "El que se engancha al móvil puede engancharse a cosas peores", advierte. "El teléfono no es el problema. Es una solución inadecuada que los chicos se buscan a un problema previo", aclara Luis Bononato, terapeuta de Iván y uno de los primeros en enfrentarse al problema de la adicción a las nuevas tecnologías. Para él, hay elementos comunes entre la adicción a los móviles y las drogas. "El adolescente se evade de los problemas con drogas o con las nuevas tecnologías. Frente al mundo de los adultos, crea un mundo de fantasía donde es quien le gustaría ser. Los SMS, por ejemplo, son un medio de ligar sin dar la cara. Pero impiden el crecimiento como persona al no afrontar los riesgos de una relación". "Con las drogas, cada vez necesitan una dosis mayor para conseguir el mismo efecto. En los móviles, esto se ve en el aumento de la factura, el mayor tiempo que pasan junto al teléfono o tener dos o tres terminales."

El teléfono móvil no es la única tecnología de la que se puede abusar hasta convertirse en un problema. Internet y sus contenidos, así como los videojuegos, también tienen sus riesgos.

Miguel Angel Criado *El Mundo*, 23 de enero de 2005.

<sup>1</sup> a escondidas: *en cachette*

<sup>2</sup> un hurto: un robo

## I – COMPRÉHENSION DE L'ÉCRIT

1) « Iván está enganchado al móvil ».

Esta frase significa que :

- Iván no sabe utilizar el móvil.
- Iván no puede vivir sin móvil.
- Iván vende móviles.

Escribe la respuesta correcta y justifica con dos frases del texto.

2) Di si las afirmaciones siguientes son verdaderas o falsas y justifica tu respuesta con un elemento del texto:

- Los primeros en preocuparse fueron los padres de Iván.
- El problema también tuvo consecuencias en el comportamiento del chico.
- Iván aceptó de buena gana el programa "Proyecto Hombre"
- El programa dura unas semanas.
- La madre de Iván quiere ayudar sólo a su hijo.

3) Apunta las dos condiciones que debe respetar Iván con "Proyecto Hombre".

4) Justifica con dos expresiones del texto que se trata aquí de una "enfermedad".

5) Luis Bononato señala elementos comunes en el comportamiento de los jóvenes con las drogas y con las nuevas tecnologías: apunta dos expresiones claves para definir este comportamiento.

## II – EXPRESSION ÉCRITE

Le candidat traitera au choix un des deux sujets suivants :

1) L.31 : « El adolescente se evade de los problemas con drogas o con las nuevas tecnologías »

¿Estás de acuerdo con esta afirmación? Argumenta tu respuesta en unas quince líneas.

2) Iván se encuentra con unos amigos que ven que él ya no tiene móvil.

Imagina la conversación en unas quince líneas.